

SEMANA DE SEÑALES MIXTAS: EL EMPLEO RESISTE, LA CONFIANZA SE CONTRAE

Los últimos datos de la economía canaria ofrecen un panorama de claros y oscuros. El mercado laboral del sector comercial muestra indicadores de estabilidad, especialmente en la modalidad de contratación fija, pero también señales que invitan a la prudencia. Este escenario se contrapone con una confianza de los consumidores que, según los datos del tercer trimestre, se mantiene en niveles bajos, dibujando un horizonte de cautela de cara a la recta final del año.

El Mercado Laboral: entre la Estabilidad y la Cautela

El empleo en el sector comercial presentó un comportamiento mixto en octubre. El número de afiliaciones a la Seguridad Social alcanzó las 167.465, lo que supone un crecimiento del +0,6% mensual y del +1,2% interanual. No obstante, este avance interanual es inferior al registrado por el conjunto de la economía canaria, lo que modera el peso relativo del sector en el empleo total.

La contratación también exhibe una doble cara. Si bien se registraron 10.088 nuevos contratos, un 12,34% más que en septiembre, en la comparativa interanual se observa una ligera contracción del -1,13%. El análisis por tipo de contrato revela una importante recomposición interna: continúa la tendencia hacia la estabilidad, con un incremento interanual del +9,20% en los contratos indefinidos, mientras que los temporales descienden un -10,59%.

El paro registrado añade otra nota de cautela, con un repunte mensual del +1,38%, situando el total en 24.499 personas. A pesar de este aumento puntual, la perspectiva a largo plazo sigue siendo favorable, con una reducción interanual del -6,82%.

La Confianza del Consumidor Persiste en Niveles Bajos

En contraste con la dinámica del empleo, la percepción de los hogares canarios refleja pesimismo. El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) se situó en 66,5 puntos en el tercer trimestre. Aunque el dato frena la tendencia descendente de trimestres anteriores, se mantiene en niveles muy contenidos y supone una caída del 8,3% respecto al mismo periodo de 2024.

Esta cifra evidencia un deterioro en la percepción económica: un 32,4% de los hogares considera que su situación ha empeorado en los últimos seis meses, frente a solo un 11,0% que percibe una mejoría.

En resumen, el sector comercial canario afronta el cierre de 2025 con un equilibrio delicado. El mercado laboral, aunque muestra signos positivos en la consolidación del empleo estable, también presenta indicadores que invitan a la prudencia, como el leve descenso en la contratación anual y el repunte mensual del paro. Esta situación, combinada con una confianza del consumidor que se mantiene baja, sugiere un escenario donde la cautela podría ser el factor dominante en las decisiones de gasto de los hogares.

Fuente: Instituto Canario de Estadística (ISTAC)
Informe completo disponible en:
observatoriocomerciocanarias.com